

長崎新聞 平成 23 年 11 月 5 日掲載

地球的課題への対応を問う

日本は経済も産業も行き詰まっていると、雑誌で経験を積ませていて、こんな感想を持つている。そんな中で東日本大震災が発生。農業や漁業の第一次産業に手を入れ、産業をつくり直さなければいけない。米国との競争にならない。米国との競争で経済が崩壊する。一方で、米国は中国からの輸入に頼っているので、やがて余波を受けるだろう。これが今の世界の状況ではないか。

長崎大リレー講座 第2回要旨

富士ゼロックス相談役特別顧問――

有馬 利男氏

含む社会が育ってくれた。震災でも、漁船はあっても漁港が被害を受けず着岸できること、インフラがないと漁業が成り立たなかつた。社会ができないと企業は何もできぬ、とあらためて認識させられた。社会にとって価値のある商品・サービスを提供することが企業の存在意義となる。企業が継続的に世の中に有用な価値を提供し、利害関係者の期待やニーズに応えていく活動、行動がCSR（企業の社会的責任）だと考へている。リーマン・ショックで、企業は収益を上げることにまい進していったことを反省した。そして震災の「ツナミ・ヨック」を受け社会のために企業がやらなければならぬことがあると氣付いた人はたくさんいる。これらが二つの「自覚まし」「コード」になつて、企業人のCSRに対する考え方、態度は大きく変わってきた。震災支援で気付いたことは、従来のように余裕のある範囲でやるのはなく、億単位の支援金を送るなど社会に貢献しようと/or>している。額が大きくなると、株主や労組に対し説明する必要が出る。きちんと説明責任を果すこと。「企業は何のために存在するのか」という本質的な議論をする必要がある。

社会貢献を通じ企業も成長

七